

# EL CORREO

Año XXXI

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1,750 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5,500 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Sábado 29 de Septiembre de 1900

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.445

## BARBARIE OCCIDENTAL

Las noticias que, desde hace algunos días, vienen publicando los periódicos, respecto a la cuestión de China, ofrecen numerosos y confusivos argumentos a los que, al comenzar los disturbios de los boxers, no vacilaron en declarar que los chinos ejercían el legítimo derecho de defensa contra la ambición de las naciones civilizadoras, las cuales, bajo este pretexto, sólo trataban de extender sus territorios y dar salida a sus mercancías a expensas de los habitantes del Celeste Imperio.

Bien pueden considerar Li-Hung-Chang, el príncipe Ching y los demás plenipotenciarios chinos, que tienen perfecto derecho a emplear cuantos embustes crean oportunos en sus conferencias con los aliados, y a no prescindir en sus tratos de la doblez que tantas veces se les echa en cara, cuando lean lo que los corresponsales ingleses dicen de los verdaderos móviles de Rusia al proponer la evacuación de Pekin, y sobre todo, cuando en confirmación de estas indicaciones, hayan visto la proclama del general ruso Gribsky, declarando pura y simplemente la anexión de la Mandchuria a Rusia.

Pero aun esto, con ser muy poco edificante, pierde toda su importancia al lado de los horrores cometidos por los aliados en Tien-Tsin, según detalladamente refiere el corresponsal del *New-York Herald* en aquella ciudad, en carta recientemente publicada por el mencionado periódico. Ocurrieron los sucesos a que se refiere, en los días 14, 15 y 16 de Julio, cuando el ataque de los aliados a Tien-Tsin, hecho de que el telegrafo dió cuenta, limitándose a citar las operaciones militares, pero sin hablar de los excesos vergonzosos, propios sólo de una soldadesca desenfrenada, a que se entregaron en la ciudad china las tropas *civilizadas*, especialmente los rusos, los ingleses y los americanos.

«Es un error—dice—suponer que la guerra en el siglo XIX difiere de la guerra en la Edad Media... En el puerto de Ta-ku, después del bombardeo de los fuertes, el buque ruso volvió sus cañones contra una barca llena de trabajadores chinos de las obras del puerto... Todos perecieron. Los rusos que guarnecían las aldeas a lo largo de la vía férrea, dieron muerte a hombres, mujeres y niños, y alardeaban del hecho. Las fuerzas internacionales, a excepción de los japoneses, quemaron media ciudad de Tien-Tsin, después de haberla saqueado totalmente... Los soldados de las potencias cristianas competían con la hez de la población china en el saqueo de la ciudad. Oficiales y soldados se abrían paso usando de revolvers, apoderándose de lo que juzgaban de más valor. El general Fukushima, jefe de las fuerzas japonesas, protestó ante los otros generales, manifestando que las leyes de la guerra no autorizaban el saqueo de la propiedad particular... Los japoneses se ocuparon antes que los demás aliados en recoger de las calles los muertos, en poner guardias para evitar que siguiera el pillaje y en restablecer el orden.»

Estas afirmaciones son de un festivo y presencial, que cita con frecuencia nombres propios de oficiales ingleses y americanos en su relato, y que con su firma suscribe la vergonzosa historia del saqueo de Tien-Tsin por los aliados.

Tiene razón el corresponsal. Estamos en plena Edad Media, en cuanto al predominio brutal de la fuerza sobre el derecho. Los bandos recientes de lord Roberts para acabar con la resistencia de los boers, los actos de salvaje carnicería que, según el tes-

timonio de plumas americanas, realizan en Filipinas los soldados de la Unión, y esta manera de hacer la guerra los aliados en China, quizá más aún que las pequeñas guerras de la Edad Media, recuerdan la época de las invasiones de los bárbaros en Occidente, y los horrores que llenan la historia de los siglos IV y V, señalados como el *nadir*, el punto más bajo, de la seguridad de vidas y haciendas y de la cultura europea.

¡Triste fin de siglo el que, de este modo, preparan las naciones llamadas humanitarias y civilizadoras por excelencia!

## Presupuestos

### Declaraciones del Sr. Silvela

Como de costumbre, el presidente del Consejo recibió anoche a los periodistas en el ministerio de la Gobernación. Su conversación fué interesante, y de ella dan detallada cuenta los periódicos de la mañana.

Entre otras cosas, dijo el Sr. Silvela:

«Soy decidido partidario de que, en materia de aumentos, se acepten tan sólo los que sean absolutamente indispensables. Algunos habrá que hacer; pero limitados a lo verdaderamente necesario. No creo que en este punto de vista haya la menor discrepancia.»

Siempre he sostenido, desde el comienzo de estas Cortes, que eran necesarios tres presupuestos para completar nuestra obra financiera.

En el primero hemos conseguido que los gastos no sean mayores que los ingresos; por el contrario, tendremos un sobrante, aunque no sea grande.

En los ocho primeros meses han excedido los ingresos a los gastos en más de 70 millones. No será este el sobrante, ni acaso bastante menos, al terminar el presupuesto, entre otras razones, porque la cosecha de cereales ha sido muy buena, y los ingresos de aduanas comienzan a fluir por este concepto.

Claro es que si los rendimientos del Estado no son por aduanas tan buenos como el año anterior, el país recibe en cambio el beneficio de la cosecha abundante.

De todas suertes, tendremos algún *superavit*, aun contando con los créditos extraordinarios que han sido precisos, y esta guardia no la podemos abandonar. El nuevo presupuesto responderá a este decidido propósito del Gobierno, pues hemos de ir pensando en varias cosas, entre ellas en la conversión de los 1.000 millones de pagarés de Ultramar, no porque vayamos a realizarla por ahora, sino porque requiere la natural preparación.

Si conseguimos liquidar tres presupuestos seguidos con sobrante, adquiriremos nuestro crédito una solidez que hoy no tiene, y podremos acometer importantes empresas provechosas para el país.»

El *Imparcial* publica hoy un notable artículo, en que sostiene la conveniencia de que se acceda a ciertos aumentos de gastos.

Según el colega, los créditos que se piden para mejora del servicio telegráfico y material de guerra, deben concederse.

También se muestra partidario de otros gastos que pueden ser reproductivos.

En honor de la verdad, no creemos que nadie se oponga a aquellos aumentos en el presupuesto que sean imprescindibles.

«Pero no es posible compensar esos gastos con economías en otros servicios?»

Por otra parte, cómo y con qué recursos se atenderá a las nuevas cargas del presupuesto?

Es preciso pensar también en esta fase del problema, porque es muy importante.

Y ya que hablamos de este asunto, nos conviene hacer una aclaración.

El *Liberal* nos atribuye la suposición de que en la conjura que, según se dice, está tramándose contra el ministro de Hacienda, toma parte muy activa el Sr. Dato.

Perdónenos el colega; El Correo no ha hecho afirmación alguna respecto al particular. Se ha limitado a consignar el rumor que había recogido parte de la prensa; pero haciendo constar que ignoraba su fundamento.

Capítulo final.

Leemos en *La Correspondencia*:

«A los créditos que han solicitado en estos días del ministro de Hacienda varios de sus compañeros de gabinete, habrá que añadir otros nuevos, pues dicesse que el ministro de la Guerra se ve precisado a pedir algunos de carácter supletorio.»

## ESPAÑA Y LA ARGENTINA

El director de *El Español*, Sr. Soler y Casajuana, ha recibido de la Cámara española de Comercio de Buenos Aires el siguiente despacho:

«Buenos Aires 28 (11:30 m.)—En numerosa asamblea de los representantes del alto comercio, presidida por nuestra Cámara española de Comercio y con asistencia de nuestro digno ministro de España, se ha acordado por unanimidad desistir del proyecto de celebrar la Exposición hispano-argentina, por haberse perdido la oportunidad de este certamen. Mantenemos, como necesario a la más

estrecha unión de España y la Argentina, lo que hemos solicitado reiteradamente, a saber: la concesión de primas a la exportación y un tratado de comercio.

Rogamos a Vd. lo comunique al señor ministro de Estado y a los señores ex-consejeros de esta Cámara residentes en España.—Antonio Laclaustra, presidente de la Cámara de Comercio.—Roman Cartaeo, secretario.»

Comentando este telegrama, dice *El Liberal*:

«La noticia es tanto más triste por cuanto, desde luego, sobresumen los motivos del fracaso.»

No de allá, sino de aquí, provienen, a no dudarlo, las trabas y los descuidos que han desbaratado la empresa.

De fijo que para acudir al certamen a que la numerosa e inteligente colonia española de Parana nos ha invitado, procederemos con igual descuido.»

Añade el colega que, entre tanto, los Estados Unidos preparan con actividad febril la Exposición Pan-americana de 1901, y tratan de inmiscuirse por modo indirecto en el Congreso Hispano-americano, que ha de celebrarse en Madrid el mes de Noviembre próximo.

A *La Correspondencia* le ha producido distinta impresión el telegrama:

«Una Exposición breve—dice—poco podía hacer en favor de nuestro comercio, porque no son las visitas a salones bien decorados, donde están artística y elegantemente expuestos los productos de un país, las que deciden al importador a comprar los productos del país expositor.»

Hacen falta Exposiciones permanentes, especiales, de vinos, de aceites y de otros productos que tengán aquí la importancia y el desarrollo necesario para llamar la atención del país a que se desea enviarlos.

No se olvide que el primer factor de nuestro desarrollo comercial debe ser producir géneros buenos y bien fabricados, como los de todas las demás naciones que exportan a América, porque sería una gran candidez creer que el comerciante americano preferirá nuestros productos a los italianos, ingleses, franceses, alemanes, sólo por ser españoles.

Ya que tenemos allí simpatías, sepamos aprovecharlas, enviando productos que puedan competir en calidad y precio con los extranjeros.»

## AL REVISTERO DE TOROS N. N.

Recibimos, con retraso, esta para nosotros grata nueva:

«Oviado 24.—Más de 1.000 personas realizaron ayer tarde una jira a un campo cercano a esta población, para protestar contra las corridas de toros.

Asistieron al acto muchos obreros de los pueblos cercanos.»

Enviamos a esas mil personas la expresión de nuestra profunda simpatía.

En cuanto al Sr. N. N., le advertimos que 1.000, equivale a VEINTINUEVE VECEs 35. Nos dirá, con razón, que no son mil, sino mil quinientos; pero dá la casualidad de que podemos añadir a las mil, las adhesiones que siguen, escogidas entre las recibidas estos días:

Conde de San Luis (secretario del Congreso), Zarauz; marqués de la Vega Inelán, Madrid; Alfonso Canellas (capitán de Artillería), Bilbao; Pablo Benoit (ingeniero de la Compañía Franco-Belga), Bilbao; Manuel Aranzaz Castellanos (distinguido escritor), Bilbao; Federico Sirguero (empleado), Bilbao; Fernando Alonso (catedrático), Bilbao; Daniel Ruiz (notario), Bilbao; Angel Muñoz (propietario), Avilés; Domingo Peña (maestrescuela de la Catedral), Burgo de Osma; José María García y Galdácano (coadjutor de la parroquia de los Santos Juanes), Bilbao; Francisco Iturrizarra (presbítero e ilustre poeta), Bilbao; Fabian Begoña (presbítero), Bilbao; Daniel de Basaldúa (fabricante e industrial), Bilbao; Domingo Landajo y Ugalde, Francisco de la Calle, Cádiz; J. García de Toledo (presidente de la Sociedad Abolicionista de las Corridas de Toros), Málaga; Claudio Rodríguez (imprenta y encuadernación), Bilbao; Antonio Hernandez Rodríguez (librería), Bilbao; Ezequiel Rodríguez (imprenta y litografía), Bilbao; Feliciano Pérez (del comercio), Bilbao.

## LA REBELION EN CHINA

### La escuadra china

Londres 28.—El periódico *Daily News* inserta un despacho de Berlín, diciendo que la escuadra china había salido de Shanghai.

La escuadra internacional ha tomado las medidas convenientes para proteger sus transportes.

### Nuevos desórdenes

París 28.—De Hong-Kong telegrafian al *Herald* de Nueva-York, edición de París:

«Se han repetido desórdenes alrededor de Canton.»

La iglesia presbiteriana de Sheklung ha sido destruida, y las propiedades cristianas devastadas.

La misión católica ha sido incendiada por el populacho, que ha destruido también la iglesia católica.

En Tolemhanj ha sido violado el cementerio americano.

Otra iglesia presbiteriana, a las puertas de Canton, ha sido devastada.

Aumenta la agitación en toda esta región.»

### Puertos chinos bloqueados.—Asedio de Kirini.—En Yang-Tsiun.

Londres 28.—Según un despacho de Berlín que publica el *Daily News*, todos los puertos de guerra chinos están bloqueados, especialmente Tu-Tcheu y Canton.

Al *Daily Telegraph* le telegrafian de San Petersburgo que el Estado Mayor ha declarado que las tropas están en Kirini, y que el asedio de esta plaza comenzará dentro de dos o tres días.

De Pekin anuncian con fecha 21 que Yang-Tsiun será elegido como campo internacional.

### El general Waldersee

Londres 28.—Un despacho de Shanghai dice que el generalísimo conde de Waldersee llegó a Che-Fu el día 24 y a Ta-ku el 25.

Waldersee ha embargado todos los aprovisionamientos hallados en el valle de Yang-Se, destinados a la corte imperial, que se halla en Chansi.

### La escuadra alemana

Berlin 28.—Telegrafian de Shanghai que el ministro de Alemania ha marchado al Norte con la escuadra.

El gobierno alemán ha fletado 14 vapores para transportar a China tropas, caballos y material de guerra.

### Suicidio de un jefe boxer.—Reemplazo del príncipe Tuan.

Nueva-York 28.—De Shanghai telegrafian al *Herald* que el famoso jefe boxer Kangid se ha suicidado.

También le dicen que la Emperatriz ha reemplazado al príncipe Tuan por Wan-Wen Cha.

Estas noticias parecen demostrar la ruptura entre chinos y boxers.

## EL TRANSVAAL E INGLATERRA

### Un armisticio

Londres 28.—Telegrafian de Pretoria con fecha 27:

El general Paget ha concedido, al comandante boer Erasmus, un armisticio de cinco días para que este último pueda cerciorarse, enviando una delegación a Komatipoort, de si es verdad que se ha dispersado el ejército boer, que el general Botha ha abandonado la lucha, y que 3.000 boers han pasado la frontera portuguesa.

Erasmus ha declarado que si los enviados confirman la exactitud de estos hechos, se retirará con todo su comando.

Lord Methuen se halla actualmente al Oeste de Kleisdrorp, donde el general Hart ha batido, haciéndole muchas bajas, al comandante boer Liebenberg.

### La traición

Londres 28.—Telegrafian del Cabo con fecha 27:

El Parlamento ha votado en segunda lectura el proyecto del *bill* sobre traición.

### Comando boer prisionero

Londres 28.—El periódico *Daily Mail* inserta otro despacho de Lorenzo Marques, diciendo haber sido hecho prisionero el comando Coetze.

### Agasajos a los portugueses

Lisboa 28.—Las fuerzas inglesas, en número de 12.000 hombres, formarán mañana en gran parada en Komatipoort, cerca de la frontera portuguesa, con motivo del aniversario del natalicio del rey de Portugal.

Lord Roberts invitó al gobernador y a las autoridades de Lorenzo Marques para presenciar en la frontera este homenaje a los soberanos y a la bandera portuguesa.

### El raid Jameson

Londres 28.—Sir William Harcourt ha declarado, en un discurso pronunciado ayer, que la famosa incursión de Jameson en el Transvaal fué un crimen, cuyos autores hubieran debido ser castigados severamente por el gobierno.

## MARTINEZ CAMPOS

La viuda del general Martínez Campos recibió ayer, entre otros, un expresivo cablegrama, fechado en la Habana, que demuestra el sentimiento profundo que ha causado la muerte del general ilustre aun a aquellos que fueron sus adversarios y enemigos de España.

El cablegrama dice así:

«Habana 27 (vía Werten).—Mis compañeros y yo deploramos la muerte del adversario noble y del gobernador honrado.—Laet.»

Laet fué uno de los cabecillas más importantes de la insurrección cubana, y hoy desempeña alto cargo en la gobernación de la isla.

### El archiduque Carlos Eugenio

Con motivo de la estancia en San Sebastian del hermano de S. M. la Reina, Carlos Eugenio, el Gobierno ha concedido varias condecoraciones a las personas que forman su séquito, y a la oficialidad del yate *Warturus*.

Al archiduque le ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica.

## TORMENTAS

### En Cuenca

Cuenca 28.—Noticias de gran parte de la provincia dan cuenta de un terrible temporal.

Las aguas cortaron la vía férrea cerca de Chillaron.

La cosecha de uva ha quedado destruida en los pueblos del partido de Motilla; algunos de ellos han sido totalmente arruinados por los pedriscos.

## En Castellón

Castellón 28.—Ha descargado sobre esta población una gran tempestad.

Las calles de la población, convertidas en rios, quedaron intrasitables.

Los pisos bajos de las casas fueron inundados y se apagó el alumbrado eléctrico, permaneciendo la población en la oscuridad próximamente dos horas.

En el momento de mayor fragor de la tempestad cruzó el cielo, con dirección de Sur a Norte, un globo de fuego o bólido de extraordinarias proporciones, esparciendo imponente resplandor y dejando tras sí larga ráfaga de destellos sinistros.

Los campos han sufrido grandes pérdidas. En la tempestad menudearon las exhalaciones.

## En Arenas de San Pedro

Avila 28.—Sobre el pueblo de Arenas de San Pedro ha descargado una gran manga de agua, que inundó la parte baja de la población, el telegrafo y la cárcel.

En algunos sitios el agua alcanzó una altura de más de un metro.

Los presos fueron sacados a la calle por la Guardia civil, ayudada del vecindario, en previsión de que pudieran ocurrir desgracias.

## Vía inundada

A causa de una fuerte tormenta, ayer fué inundada la vía férrea en la línea de Medina a Segovia, llevándose las aguas parte de las traviesas.

A las pocas horas fué aquella recompuerta, pudiendo pasar los trenes, aunque con bastantes precauciones.

## LA TABACALERA Y EL GOBIERNO

A personas que creen conocer el curso de las negociaciones que está realizando el ministro de Hacienda con la Tabacalera, ha oído asegurar *La Correspondencia* que, de no obtener el primero en favor del Tesoro los beneficios que se propone, llegará hasta la rescisión del contrato, y en este caso, la misma Compañía se encargará de la administración de dicha renta, mediante una comisión que podría ser el 5 por 100.

## Manifiesto republicano radical

Para conmemorar la fecha del 29 de Septiembre, los Sres. García Ladovesse, Lupiani y Blasco Grajales, organizadores del *meeting* republicano que se verificó hoy hace un año, dirigen, con el título que encabeza estas líneas, un Manifiesto a sus correligionarios.

La primera parte de este documento se dedica a explicar por qué han fracasado los trabajos encaminados a reunir todas las fuerzas republicanas en un solo partido.

Juzgan que un partido republicano democrático no puede vivir si los que están al frente del mismo no tienen contacto directo con las grandes masas que lo forman.

El documento condena el sistema de las jefaturas personales y vitalicias, y procura atraer a las masas obreras, aceptando principios socialistas y prometiendo mejorar la suerte del trabajador mediante reformas sociales. Por eso invita a marchar unidas las masas socialistas con las republicanas.

Cita ejemplos de esta unión en Italia y en Francia, y termina excitando a realizarla en España para conseguir un éxito común.

## NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

### Los buques de la escuadrilla

San Sebastián 28.—El *Giralda* saldrá el domingo próximo para El Ferrol. En él irá el Sr. Morgado, quien esperará en aquel puerto noticias del regreso de la corte para volver a Madrid.

El *Urania* quedará en estas costas para continuar los trabajos hidrográficos.

El *Infanta Isabel* estará unos veinte días en el arsenal de la Carraca, reparando las averías que aquí sufrió en las calderas, y hasta Noviembre no irá a las aguas de Canarias.

### Viaja suspendido

Por la mucha mar y cerrazón no ha salido esta tarde en su yate, como pensaba, el archiduque.

Hubiera sido temerario navegar en tales condiciones y mucho más de noche por la costa cantábrica.

S. M. y sus augustos hijos han tomado el té en el *Warturus*, y luego pasaron con el archiduque al *Giralda*, donde estuvieron hasta después de las cinco.

Poco después regresaron a San Sebastian, desde Pasajes, en coche.

El archiduque volvió a su barco con ánimo de zarpar mañana, si el tiempo abonanza.

### En honor del Sr. Dato

Mañana se verificará en Pinoret, posesión sita en el alto de San Bartolomé, el banquete con que los condeales de San Sebastian obsequian al Sr. Dato.

El acto no tendrá carácter alguno político, ni habrá brindis.

Concurrirán concejales de todos los partidos.

### D. FELIPE PICATOSTE

Hoy hace ocho años que falleció el conde de liberal D. Felipe Picatoste.

Pertenecía a aquella brava generación de las barricadas del 54 y del 56 que, sin otra finalidad que el triunfo de sus ideales políticos, soportó las mayores privaciones, arrojó los más grandes peligros y se impuso sacrificios hoy difícilmente comprensibles.

Picatoste, antes de la revolución de 1869, pasó buena parte de su vida en el ostracismo, y estuvo tres veces condenado a muerte por el enorme delito de defender la causa liberal desde los periódicos más avanzados. Después, como él decía, hizo noche en la República, para ingresar más tarde en el partido liberal dinástico, al que presió

Señalados servicios desde el antiguo ministerio de Fomento. Sin embargo, donde Picatoste recogió los mayores laureos, fué en el campo de las Ciencias y de las Letras; ahí están sus *Españoles en Italia*, que no nos dejarán mentir; sus *Apuntes para una biblioteca científica del siglo XVI*, sus hermosos libros de texto para la segunda enseñanza, y otra multitud de obras de todo género.

MILITARES Y PAISANOS

Bilbao 29.—Anteayer se representó por primera vez en el teatro de Arriaga la zarzuela *La señora capitana*. Ayer la autoridad gubernativa suspendió la función en vista de una comunicación del gobernador militar, en la que le decía que abrigaba temores de que se pudiera alterar el orden público en vista de que los militares creían que había en la obra escenas que desprestigiaban el honor del ejército.

Hoy se convino entre la empresa y el gobernador que se pudiera representar la obra suprimiendo ciertas frases y saliendo en traje de paisano el capitán ayudante, que anteayer salió vestido de uniforme, según se acostumbra.

Hallábase el teatro completamente lleno, y al salir el capitán vestido de paisano se armó un alboroto fenomenal, obligando al público al artista a vestirse de militar, y siendo éste saludado al presentarse de nuevo con grandes manifestaciones de entusiasmo.

Unos cuantos oficiales del ejército que en traje de paisano estaban en las butacas, abandonaron el teatro, siendo objeto de demostraciones de desagrado.

LO QUE DICE EL ALCALDE

El alcalde de Madrid hizo anoche a los periodistas que concurren al ministerio de la Gobernación, declaraciones encaminadas a refutar los cargos que se le han dirigido, por la forma en que ha procedido en lo que se refiere al asfaltado de la Puerta del Sol.

Dijo el señor duque de Santo Mauro que hubo previo acuerdo del Ayuntamiento, que también aprobó la excepción de subsistencia, y que únicamente se ha prescindido de la Junta municipal, por el retraso que la reunión de ésta traería consigo.

Manifestó también haber recibido dos escritos de la Cámara de Comercio, formulando quejas por no tener el Ayuntamiento preparados los presupuestos oportunamente.

Creo que el Ayuntamiento tiene por la ley la necesaria fiscalización con el gobernador civil y el Gobierno, ante los cuales ha de responder oficialmente de sus actos, y dentro de lo humanamente posible, cumple aquella corporación con lo que debe.

Defendió el arrendo a los intereses del municipio, por convenir a los intereses del Municipio, y terminó manifestando que en esta corte se imponen grandes reformas, tales como la de abrir grandes vías; pero que éstas no podrán llevarse a cabo sin facilitar al Estado recursos.

LA TRAJA

El *Imparcial* publica hoy el siguiente telegrama de Vigo:

Vigo 26.—El cañonero *Vasco Nuñez de Balboa* ha apresado siete traineras, que ha conducido a remolque hacia Vigo.

A unas de ellas les faltaban los roles, y otras han sido detenidas por pescar en sitio de los prohibidos por la real orden de 20 de Julio.

El comandante de Marina ha impuesto a unas y otras 15 y 20 duros de multa.

Dícese también que en la ría de Arosa, el mismo *Vasco Nuñez*, antes de entrar en Vigo, apresó algunos jeitos faltos de documentos y que llevaban aparejos prohibidos.

Diputación provincial

El lunes próximo, a las tres de la tarde, bajo la presidencia del gobernador civil, inaugurará el período de sesiones la Diputación provincial de Madrid.

Parece que no excederán de 15 las sesiones que habrán de celebrarse. En las primeras se discutirá el proyecto de presupuestos.

SUGESOS

Fuegos artificiales

Ayer, a las seis y media de la tarde, cuando mayor era la concurrencia por la calle de la Concepción Jerónima, sintióse un fuerte estrépito que puso en alarma a los transeúntes.

Estos vieron salir del escaparate de una litografía sita en el número 13 un artístico ramillete de cohetes, espectáculo gratuito, aunque ruidoso, con el que seguramente no habían contado al salir de su casa.

El dueño del citado establecimiento tenía para la venta en el escaparate unas cuantas docenas de cohetes, y sin duda el calor de la lámpara de luz eléctrica que alumbraba a aquél, hizo que explotasen.

No hubo que lamentar más que los sustos consiguientes y los destrozos causados en unas ropas colgadas en un balcón de la casa sita frente a la del litógrafo, a la que fueron a parar los cohetes.

Entre fotógrafos

Dos oficiales de fotografía, entre los cuales existían rencillas por rivalidades del oficio, se dieron de bofetadas ayer tarde en la calle del Arco de Santa María, promoviendo el consiguiente escándalo.

Uno de ellos, llamado Ricardo N., cayó durante la lucha, infliriéndose una herida en el costado, con una herramienta de su oficio que llevaba en el bolsillo interior de la americana.

Fué detenido su contrincante.

Policías sobornados

En el expediente gubernativo que se instruye a instancia del delegado de la Latina, declararon anoche este funcionario, el inspector D. Laureano Velázquez y los agentes Quirico y Calderón.

El delegado se ratificó en su denuncia, acusando también al inspector Sr. Velázquez, por ser quien firmó el parte, sin dar conocimiento a su superior.

El señor conde de Toreno lo ha suspendido de empleo y sueldo, sin perjuicio de la responsabilidad criminal que haya incurrido.

El sobornador, Sr. Grande, parece que en su declaración confirmó el delito de que se le acusa.

Hoy, probablemente, quedará terminado el expediente, y si se comprueban todos los extremos de la denuncia, se decretará la cesantía de los tres funcionarios de la policía que en él figuran, enviándose el expediente al Juzgado de instrucción del distrito de la Latina.

Denuncia

El abogado del gremio de prestamistas, Sr. Deval, presentó anoche en el juzgado de guardia una denuncia contra un criado suyo, que durante su ausencia de esta corte

pidió a su nombre varios alfileres de corbata de brillantes en una casa de préstamos, alhajas que empenó en 100 pesetas en otra.

También parece que a un alcalde de un pueblo próximo estaba 700 pesetas, figurando un telegrama que había recibido del Sr. Doval.

El denunciado fué detenido, y según confesó, las indicadas cantidades las había perdido en un billar donde se juega, a pares y nones, juego de envite y de azar, más que el monte y el treinta y cuarenta.

Borrachera fúnebre

A última hora de esta madrugada intentó ahorcarse en la calle de Lavapiés, número 24, un sujeto que se hallaba en completo estado de embriaguez.

Para conseguir su propósito, ató una cuerda a una reja de la expresada casa, y ya estaba dispuesto a morir ahorcado, cuando la oportuna intervención del sereno de dicha calle le obligó a desistir de su empeño.

Fué conducido a la Casa de Socorro del distrito, donde le suministraron una buena cantidad de amoníaco que le hizo abandonar la funesta idea del suicidio.

EXPOSICION COMERCIAL en Montevideo

La Cámara de Comercio española de Montevideo, en Asamblea verificada el día 16 de Febrero de 1900, y a propuesta del ilustrísimo señor D. Bernardo Tovia, encargado de Negocios de España en la República del Uruguay, acordó por unanimidad organizar una «Exposición Museo Permanente» de productos españoles en la ciudad de Montevideo, no sólo como mercado de primer orden en la actualidad, sino porque, atendiendo a su posición geográfica, está llamada a ser la capital comercial de una extensa zona consumidora, abarcando no sólo los mercados del Uruguay, sino los del litoral de los ríos La Plata, Paraná, Paraguay y Uruguay y las ricas provincias limítrofes del Brasil cuyo comercio de importación está obligado a ser tributario del puerto de Montevideo.

La «Exposición Museo Permanente» que dicha Cámara se propone organizar con bases análogas a las exposiciones comerciales establecidas en Alemania, Francia, Italia y Bélgica, que tanto contribuyen al desarrollo comercial de dichos países, no sólo será una exhibición de muestras de toda clase de productos del suelo y de la industria española, como primer medio indispensable de propaganda, sino también un centro de informaciones comerciales gratuitas para los exportadores de la Península, viniendo a ser en la práctica el vínculo de unión comercial entre productores y consumidores.

LA "GACETA,"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Estado.—Cancillería

Disponiendo que la corte vista de luto por el fallecimiento de SS. AA. RR. los príncipes Alberto de Saboya y Enrique de Hesse.

Gracia y Justicia

Reales decretos de personal firmados por S. M., de que dimos cuenta oportunamente.

Guerra

Real orden disponiendo se inserte en la *Gaceta* una relación del jefe y oficiales de milicias repatriados, voluntarios movilizados y demás fuerzas irregulares que tomaron parte en nuestras guerras coloniales, a quienes se concede el goce del tercio de su sueldo.

Instrucción pública

Real decreto creando una comisión codificadora de instrucción pública, de que dimos cuenta oportunamente.

Otro nombrando a los señores que se expresa para componer la comisión a que se refiere el decreto precedente, y cuyos nombres también hemos publicado.

Real orden dictando reglas para dar cumplimiento a lo dispuesto en el real decreto de 4 de Agosto último, reorganizando los estudios de la Facultad de Ciencias.

Agricultura

Admitiendo la dimisión del cargo de director general de Agricultura, presentada por D. Carlos Frigola y Palavicino, barón del Castillo de Chirel.

Nombrando director general de Agricultura a D. Rafael de la Viesca.

NOTICIAS TEATRALES

La Guerrero y el Ayuntamiento

D. Faustino Da Rosa, administrador general de la compañía Guerrero-Mendoza, ha obtenido permiso del Ayuntamiento para que dicha compañía pueda utilizar durante la próxima temporada del teatro Español el magnífico decorado y el material propiedad de la compañía, que serán retirados apenas terminen los compromisos de dicha compañía.

Zarzuela

Anoche, con motivo de haberse indisputado la señorita Segura, se encargó repentinamente de su papel en *La tempranica* la señorita Matilde Franco, quien a pesar de las circunstancias especialísimas en que hizo la obra, fué aplaudida repetidas veces en el transcurso de la representación.

La compañía de Thuillier

Anoche salieron de Madrid, con dirección a Málaga, donde empezarán a actuar el día 5 del próximo mes, los artistas de la compañía que dirige el primer actor señor Thuillier.

Teatro Japonés

El próximo lunes, día 1.º de Octubre, se inaugurará el nuevo teatro que lleva este título.

En la compañía figuran notabilidades extranjeras y españolas.

El espectáculo se dividirá en cinco secciones, comenzando la primera a las nueve de la noche.

Cómico.—La celosa.

Esta obra, estrenada anoche en el teatro de la calle de Capellanes, es una nueva apología de la chulapería andante, que tanto gusto da a la galería, como produce mal humor a las personas amantes de la regeneración del llamado género chico.

En *La celosa* abunda el romanticismo clausulado, y existen algunas escenas animadas, diálogos bien verificados y no pocos chistes de buena ley, y el tipo de la protagonista se halla perfectamente dibujado.

En la música sólo sobresale el número primero.

En la interpretación, como siempre, admirable Loreto Prado, bien Chicote y la señora Guerra; y los Sres. Posac y Nori, medianos.

Al final de la obra salieron a escena sus autores, que resultaron ser, de la letra los Sres. Casero y Larrubiera, y de la música el maestro Brull.

Martin.—El pescador de San Telmo. Está en ensayo y a la mayor brevedad

será puesto en escena el drama de D. José Panéque, guardia civil del primer tercio.

Pago a las clases pasivas

Los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la pagaduría de la Dirección general de Clases pasivas, pueden presentarse a percibir la mensualidad corriente, desde las doce de la mañana a las cuatro de la tarde, en los días y por el orden que a continuación se expresan:

Día 1.º de Octubre de 1900

Tenientes y alféreces.—Marina.—Tropa.—Cesantes.—Exclaustrados.—Secuestros.—Remuneratorios que perciben sus haberes en las nóminas de la Península.—Montepío militar.—Montepío civil.—Jubilados y cesantes que perciben sus haberes por las nóminas provisionales de Ultramar.

Coronales.—Tenientes coronales.—Comandantes.—Plana mayor de jefes.—Capitanes.—Montepío civil, de la A a la D, que perciben sus haberes en las nóminas de la Península.

Día 3

Montepío militar, de la A a la E.—Montepío civil, de la E a la L, que perciben sus haberes en las nóminas de la Península.—Coronales y tenientes coronales que perciben por las provisionales de Ultramar.

Día 4

Montepío militar, de la F a la L.—Montepío civil, de la M a la Q, que perciben sus haberes en las nóminas de la Península.—Comandantes que los perciben por las provisionales de Ultramar.

Día 5

Montepío militar, de la M a la Q.—Montepío civil, de la R a la Z, que perciben sus haberes por las nóminas de la Península.—Capitanes que los perciben por las provisionales de Ultramar.

Día 6

Montepío militar de la R a la Z.—Jubilados que perciben sus haberes por las nóminas de la Península.—Plana mayor de jefes.—Tenientes y alféreces.—Marina y tropa que los perciben por las provisionales de Ultramar.

Día 7 (de nueve a once de la mañana) Crucés.

Noca. En los días 8 y 9 se verificará el pago de las nóminas de haberes de altas, supervivencias, residentes en el extranjero y todas las nóminas sin distinción, y el 10 las de retenciones.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo celebrado en el día de hoy

Table with columns: Premios Mayores, Números, Pesetas, Pueblos. Includes prizes for Málaga-Cádiz, Carlet-Cáceres, etc.

Al menudeo

El juego en los círculos militares

Por el ministerio de la Guerra se dictará en breve plazo una disposición, por la cual se prohíbe terminantemente que en los círculos que, por su carácter, funcionan bajo la inspección de las autoridades militares, se juegue a los prohibidos.

Centro de Instrucción Comercial. Mañana, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar la distribución de premios y apertura del curso de 1900-901 del Centro de Instrucción Comercial.

Exposición de Bellas Artes. El 1.º de Junio de 1901 se inaugurará en Mónaco de Baviera la octava Exposición internacional de Bellas Artes, instalada en el Real Palacio de Cristal.

De viaje. Han regresado a Madrid de Santander, el ex-ministro Sr. Maura con su distinguida familia, y el Sr. Sanchez Guerra con la suya; de San Sebastián, los marqueses de Tovar y los condes del Moral de Calatrava; de La Granja, los Sres. Macpherson y Santos de Guzman; de El Escorial, D. Demetrio Alonso Castrillo y marqués de Alvarada; de Arganda, doña Josefa Pujol y Collado, y de Gijón, el general Jimenez Castellanos.

Se han trasladado a París, desde Alemania, el vizconde de Irueste, y de San Sebastián el conde de la Mortera; de Amurrio a Salles de Bearn, el marqués de Velada; de Francia a Zarauz, los duques del Infantado, y de París a Jerez, D. Patrio y D. Guillermo Garvey.

Se encuentran en Mondariz la señora condesa de Pardo Bazán y la señora de Sanchez Toca.

Champagne de Kola. Precio en fábrica pts. 0.50 botella, Salvador Aranda, Vigo.

Vacantes de generales. Hoy ha cumplido la edad para el pase a la reserva el general de brigada D. Heliodoro Cuervo.

Con esta vacante serán dos las de general de brigada, y existiendo otra de general de división, en breve serán provistas, pues todas ellas corresponden al turno de ascenso.

Círculo Mercantil. El Círculo de la Unión Mercantil celebrará junta general ordinaria el día 4 del próximo Octubre, a las nueve y media de la noche.

La mortalidad. Ayer fallecieron en Madrid 40 personas, siete de ellas de viruela y tres niños de sarampion.

La Cámara de Comercio de Madrid. La Cámara de Comercio de Madrid, por conducto del concejal Sr. Uruburu, ha remitido al alcalde un escrito en el que protesta de varios acuerdos del Ayuntamiento, entre otros de que el asfaltado de la Puerta del Sol se haya empezado antes de ser sancionado por la Junta municipal.

También tratan en la citada exposición del asunto referente a la construcción de nuevos mercados.

Cambio de horas. Desde el lunes próximo las horas de oficina en el Ayuntamiento serán de una a seis de la tarde.

Colisión en una romería. Durante la romería celebrada en Jobe,

distrito de Monforte, en honor de la Virgen del Carmen, se promovió una reyerta entre los mozos de diferentes parroquias, que, divididos en dos bandos, se acometieron bárbaramente, armados de navajas, pistolas, palos y piedras.

La lucha fué muy encarnizada, oyéndose varios disparos. La gente huyó a la desbandada por los campos, refugiándose muchos en la estación de Carsabal. De la contienda resultó con cinco puñaladas un joven, que se encuentra gravísimo. Hubo otros dos heridos de arma de fuego y muchos contusos.

Conferencias episcopales

Por enfermedad de unos y urgentes ocupaciones de otros, no se reunirán ya en Avila, durante el próximo mes de Octubre, los prelados de la provincia eclesiástica, que habían de celebrar las conferencias anuales que viene presidiendo en las diferentes capitulaciones de las nueve diócesis, pertenecientes a la provincia eclesiástica de Valladolid, el eminentísimo señor Cardenal Cascajares.

Los maestros de Valladolid

En Valladolid se han reunido los maestros de escuela de aquella provincia, para reclamar contra el nuevo sistema de pago de sus haberes, establecido por el ministro de Instrucción pública, y pedir que se les pague por el Tesoro público en la misma forma que a las demás clases del Estado.

Tarjetas postales romeristas

Se han recibido en Granada tarjetas postales catalanas con el retrato del Sr. Romero Robledo y un autógrafo del mismo. Se espera una remesa de ceniceros con el Mensaje que dirigieron los catalanes al Sr. Romero Robledo.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta corte D. Vicente Cazorla, empleado en el Ayuntamiento y ex-redactor de *El País*.

Enviarnos nuestro pésame a su familia.

Alumnos de Sanidad Militar

En las oposiciones a plazas de médicos alumnos de Sanidad Militar, han sido aprobados los siguientes señores: D. Eduardo Suarez Torres, D. Alejandro Recio Soto, D. Pedro Ferreras Sampere, D. Paulino Fernandez Matos, D. Vicente Vidal y Frene, D. Eloy Fernandez Vallera, D. Alberto del Rio y Rico, D. Julio Rodriguez y Fernandez, D. Julio Vias Ocheteo, D. José Moreno Bastante, D. Antonio Sanchez Reyes, D. Juan Blanco Bona, D. José Picó Ramos y D. Rogelio Vigil de Quiñones.

CURIOSIDADES

Una anécdota de Bernadotte. Durante la campaña de 1808, un antiguo

EDICION DE LA NOCHE

LA GUERRA EN EL SUR DE AFRICA

Otra victoria de los ingleses

Paris 27 (945).—Recibido el 29.—Telegrafían de Vriburgo que el general Settle con 7.000 hombres, logró libertar la guarnición de Schweitzer Konecke, que estaba bloqueada por los boers, después de un encarnizado combate, en el cual los últimos tuvieron muchas bajas, y entre ellas la de un comandante muerto.

Los ingleses siguen creyendo que la guerra del Transvaal toca a su término. Sin embargo, los partidarios de los boers aseguran que éstos prolongarán la resistencia durante algunos meses.—*Fabra*.

CONGRESO SOCIALISTA INTERNACIONAL

El Congreso socialista internacional reunido en París, ha terminado sus tareas adoptando diferentes conclusiones contra la política colonial capitalista y el militarismo, y otras encaminadas a crear donde no exista y perfeccionar donde se halla establecido el sufragio universal, y desechando todo proyecto de huelga general.

Uno de los acuerdos más discutidos del Congreso ha sido la adopción por 29 votos contra 9 de la proposición Kantsly, permitiendo la entrada de un socialista en un ministerio burgués, como expediente forzoso, transitorio y excepcional.

El próximo Congreso internacional del partido se verificará en Amsterdam en 1903.—*Fabra*.

El presidente de Méjico

Paris 27 (recibido el 29).—Un telegrama de Méjico anuncia que el general Porfirio Díaz fué reelegido presidente de aquella República.

Seis veces consecutivas ha sido elevado a tan alto cargo por la voluntad de la nación.

Es de advertir que ahora ha obtenido la unanimidad de votos de la Asamblea.

Desde que el general Porfirio Díaz ocupa el poder, la riqueza pública de Méjico ha alcanzado considerable desarrollo y gran prosperidad el país.

AYUNTAMIENTO

Los presupuestos

Presidida por el señor duque de Santo Mauro ha vuelto hoy a reunirse en el Ayuntamiento la comisión de Presupuestos, acordando constituirse en sesión permanente hasta terminar la redacción de los que han de regir el próximo año.

LA LANGOSTA

El nuevo director de Agricultura, señor Viesca, ha comenzado a ocuparse de la organización de la campaña de invierno para la extinción de la langosta.

Con el fin de que ésta sea fructífera y se lleve a cabo con la mayor actividad, ha nombrado gran número de peritos agrícolas, a las órdenes de los ingenieros encargados de dirigir las operaciones de la citada campaña.

Además ha dirigido una enérgica y razonada circular a los mismos ingenieros, dándoles instrucciones concretas de la forma en que han de realizarse los trabajos de extinción del canuto de la langosta, encareciéndoles envíen a la mayor brevedad a la Dirección un estado de las hectáreas invadidas en cada provincia, su intensidad y terrenos roturados.

El Sr. Viesca está dispuesto a que la ley se cumpla por igual, entre grandes y pequeños propietarios en las roturaciones de los terrenos invadidos, y a exigir estrecha cuenta a las Juntas provinciales y municipales de langosta que infrinjan los preceptos legales al ocultar la invasión.

oficial hannoveriano, el general von Gouheim, retirado del servicio de la Compañía de las Indias, refirió delante de Bernadotte que en su tienda a un joven sargento del regimiento francés *Royal-la-Marine*, gravemente herido en una salida intentada por M. de Bussy, y de quien tendría mucho gusto en saber noticias.

—Voy a dárselas,—contestó vivamente Bernadotte.—Aquel sargento herido al pie de los muros de Kuladore, aquel prisionero a quien salvásteis la vida, es el mariscal del Imperio que os habla en este momento, y que se considera dichoso de poderos agradecer públicamente lo que hicisteis por él.

—Fácilmente se comprenderá el asombro que estas palabras produjeron a Gouheim. Pero los oficiales del Estado Mayor, que sabían bien que su jefe jamás había estado en la India, no explicándose la escena, le preguntaron luego con qué fin se había hecho pasar por el sargento de Kuladore. —¡Bab!—contestó alegremente el mariscal,—este buen general hannoveriano acusaría tal vez de ingratitude a su protegido del regimiento en que hice mis primeras armas, y he querido pagar la deuda de mi antiguo camarada.

Las 24 horas en los relojes antiguos

Un relojero de Córdoba propone el siguiente procedimiento para poder utilizar los relojes que actualmente poseemos, a pesar de la variación de horas dispuesta de real orden por el ministro de la Gobernación.

En las esferas se pueden numerar las doce horas que se aumentan, colocando los números 13, 14, en la parte superior ó inferior de la una, las dos, etc., hasta las veinticuatro, que coincidirán con las doce. Así el horario marcará a la vez las horas antigua y moderna.

Cuando los relojes de campana toquen las seis campanadas, se observará en el bolsillo que son las diez y ocho, que marcan las dos series de números.

Cuando un reloj de torre dé la una, sumando doce y una, serán las trece; si da ocho campanadas, contando desde doce, que es la una, lo cual ha de hacerse en todas las horas, resultarán las veintiseis, y así sucesivamente las demás.

Para indicar cuándo ha de hacerse esta suma, la campana de los cuartos de hora, después de las doce puede tocar golpes dobles, llevando ya las doce, más lo que toque la campana de horas.

Con este sistema podrán utilizarse todos los relojes de campana, y se evitara al público la molestia de estar contando con gran paciencia veinticuatro campanadas y las demás en otras horas.

Irregularidades en Correos

Expediente administrativo

En la Dirección de Correos y Telégrafos se ha celebrado esta tarde, presidida por el marqués de Portago, la junta de jefes para juzgar al administrador de Correos de Vigo D. Federico Ubi.

Los principales cargos que se le dirigen, son: la fractura de un certificado procedente de Berlín; sustracción de dos djes y de muestras de café; cobro de cantidades del fondo de cartera, y nombramiento ilegal de un cartero.

El informe del administrador de Pontevedra es de culpabilidad para el señor Ubi, añadiendo, además, que dicho señor debe restituir la cantidad de 3.120 pesetas.

El abogado defensor, nuestro compañero en la prensa D. Fidel Melgares, hizo un brillante informe, pretendiendo eximir de responsabilidad al Sr. Ubi.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

Zarpó el «Waturus».—El «Infanta Isabel».—El «Giralda».

San Sebastian 29.—A las diez de la mañana ha zarpado para Gibraltar el yate *Waturus*, que conduce al archiduque Carlos Estéban. Ha despedido a éste toda la Real Familia.

Esta tarde saldrá del puerto el crucero *Infanta Isabel* y mañana el aviso *Giralda*.

Firma de la Reina

San Sebastian 29.—La Reina Regente ha firmado los siguientes decretos:

Disponiendo que pasen a la sección de reserva del Estado Mayor general, por haber cumplido la edad reglamentaria, los generales de división D. José Larrumbe y D. José Toral; ascendiendo a general de división a D. José marqués Torres, que lo es de brigada; a este empleo a los coroneles de infantería D. Buenaventura Cane y D. Antonio Tobar, y al de caballería don Leandro Allendosalazar; concediendo la gran cruz roja del Mérito militar al brigadier D. Antonio Rubin; nombrando jefe de la segunda brigada de la séptima división y gobernador militar de Alicante al general de brigada D. Federico Escario;

guistas un aumento de 10 por 100 en sus jornales.

El Sr. Perez Galdós

Ha regresado de Santander nuestro querido amigo el ilustre novelista Sr. Perez Galdós.

La batería de oro

Con este sugestivo título se ha instalado en el espacioso local de la calle del Príncipe, 14, donde estuvo antes la sala de espera y descanso de la Comedia, una tienda para la venta especial de enseres de cocina y comedor.

La nueva casa cuenta con surtidos completos de las principales fábricas extranjeras y españolas, y todos los artículos tendrán precios bajos.

El título del establecimiento lo ha dado Mariano de Cavia en una saladísima carta dirigida a los dueños del mismo.

Estos obsequiaron anoche con una espléndida comida en casa de Tourmón a varios amigos, entre los que se encontraban el concejal Sr. Fernandez de Guevara y representantes de varios periódicos, con objeto de solemnizar la apertura de la casa.

Al desgranarse el Champagne brindaron por la prosperidad de aquélla el redactor de La Correspondencia de España Sr. Vila, y el Sr. Rodríguez, invitado también a la comida, hablando después uno de los dueños del nuevo establecimiento para explicar sus propósitos.

Subasta del Stella Polare

Paris 28.—Va a ser subastado el buque Stella Polare, en que ha realizado el duque de los Abruzzos su viaje al Polo. Algunos periódicos piden que sea adquirido por el Estado, como recuerdo de un viaje de tanto interés para la ciencia.

SUCESOS

Cochecho apaleado

A las dos y media de la tarde, y en la esquina del café de Fornos, golpeó con el bastón D. F. R. al cochecho de punto número 273, produciéndole dos heridas en la cabeza, certificadas de graves en la Casa de Socorro del distrito de Buenavista, en donde fue curado el agredido, pasando después a su domicilio.

El caballero fue detenido y puesto a disposición del juzgado de guardia.

El cochecho herido es uno llamado Marcelino, que figuró mucho en el proceso del crimen de la calle de Fuencarral.

Juerguistas robados

Ignacio Borrero, José del Camino y Carlos Fornari, en unión de Carmen Gregorio Fernel y Antonia Merino, estuvieron anoche de juerga en varias tabernas, yendo todos, a última hora de la madrugada, al café de la Encarnación, donde apuraron algunas botellas de vino.

Ignacio Borrero dió a la Carmen un billete de cien pesetas para que pagara el gasto, billete que ella negó haber recibido.

Su compañera Antonia registró a la Carmen, hallándola el billete escondido en las medias.

Dependiente aprovechado

Leonor Sebastian, dueña de la taberna establecida en la calle de Lavapiés, número 54, dió parte esta mañana en la Delegación del distrito, de que venia notando hace tiempo la sustracción de pequeñas cantidades del cajón de la venta, y que hoy sorprendió a su dependiente Fermín Rodríguez Fernandez con dinero, que sospechaba fuera del que venia echando de menos.

El dependiente quedó detenido y fue puesto a disposición del juzgado de guardia.

Muerte repentina

En la casa núm. 7 de la calle de Pizarro falleció esta tarde repentinamente una anciana de sesenta años de edad.

Francia no entrega a Sipido

Bruselas 28.—Los periódicos suizos dicen que las gestiones del gobierno belga referentes a la extradición de Sipido han

resultado infructuosas; pues a pesar de los convenios existentes para la entrega recíproca de los delincuentes jóvenes evadidos de sus respectivos países, el gobierno francés se ha negado formalmente a entregarle, a pesar de que consta que se encuentra en París el autor del atentado contra el príncipe de Gales.—Fabra.

LA GUERRA EN CHINA

La prensa alemana juzgando a los americanos.

Paris 29.—La prensa alemana juzga que la conducta del gobierno norteamericano, pretendiendo que el gobierno chino sea el encargado de castigar a los autores de los asesinatos cometidos en el Celeste Imperio, es una evasiva y el único medio de que los crimenes sigan impunes. Añade que hoy aparece plenamente comprobado que la muerte del embajador Ketteler fue ejecutada cumpliendo órdenes de altos dignatarios, y que el asesinato de algunos funcionarios chinos acusados de favorecer a los extranjeros, no ha obedecido a otra causa que al hecho de haber dado prudentes consejos; así como otros, ascendidos y beneficiados recientemente, lo han sido por el odio que a los extranjeros profesan.

Por último, los periódicos alemanes insisten en que no puede ni debe tratarse a China como a un país civilizado.

Las tropas americanas evacuan a Pekin.

Londres 28.—Los despachos recibidos de Nueva York dicen que el próximo lunes empezarán a evacuar a Pekin las tropas americanas. Antes de que termine la semana 3.000 hombres próximamente se habrán embarcado para Filipinas.

Rusia y Li-Hung-Chang

Paris 28.—Un telegrama de Washington asegura que sólo Rusia ha reconocido oficialmente los poderes de Li-Hung-Chang para negociar la paz. Las demás potencias permanecen en actitud expectante.—Fabra.

Balance del día

Hoy no ha habido Consejo de ministros.

Se celebrará el viernes próximo.

El Sr. Silvela dirigió anoche un beso a la mano a los ministros, participándoles la suspensión, en vista de no haber asuntos de urgencia que tratar.

Segun La Epoca, a importantes personalidades de Barcelona les parece inadmisibile, entre otras de las bases que vienen a gestionar los comisionados del Fomento del Trabajo Nacional, el que se establezca un paro alternado en las fábricas.

La solución del conflicto—en opinión del Gobierno,—sólo puede estar en la busca de nuevos mercados y, de momento, en la mejora de precios del carbon y algodón.

Hablando con los periodistas, ha repetido el Sr. Silvela que, espera que los presupuestos serán aprobados por las Cortes, pues contienen pocas modificaciones respecto de los

vigentes. Añadió que, a su juicio, sólo habrá empeñada discusión en dos ó tres puntos, especialmente en el impuesto de alcoholes.

El Sr. Silvela ha celebrado hoy una larga conferencia con el ministro de la Guerra.

El presidente del Consejo se ha limitado a decir que sólo trataron de la cuestión de presupuestos, y que nada se habló de la provisión de la presidencia del Senado.

Con el ministro de Marina han conferenciado hoy los vicealmirantes Beranger y Butler.

El presidente del Consejo cree que se hallará alguna fórmula de avenencia entre el Gobierno y la Compañía Arrendataria de Tabacos, en las negociaciones que se han entablado para la reforma del actual contrato.

Esta tarde, a las siete, ha marchado a Ciudad-Real el ministro de Obras públicas.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Compañía, Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, locante a la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

CHARADA

Mi amigo una dos tres cuatro es un tres cinco dos memo, que ayer le dije seis ocho no sé cómo vives bueno. Con dos siete tontería como haces en el paseo, te acreditas de ser tonto además de ser tan feo. ¿Sabes a quien te pareces? A aquel chico, Cuasimodo, que decían sus amigos era imbecil y era todo.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior: CON TE NI DO

CANTARES

Mis quejas al alma llegan y tú las oyes con calma; por eso pienso yo a veces que te falta, niña, el alma.

Morena, te quiero, te quiero ver muerta antes, niña, que mi amor desprecies porque a otro lo vendas.

Nunca yo consideré que me pudiera olvidar mujer que tanto adoré.

No tengo miedo a la muerte, ni me espanta ni me aterra; en cambio tiemblo si veo el retrato de mi suegra.

¡Qué tristes vibran las cuerdas, bien mío, de la guitarra; pero vibran aún más tristes las cuerdas que tiene el alma!

Enrique Arbós y Orbe.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 29 SEPTIEMBRE 1960 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Ultimos precios

Table with columns: Dia 28, Dia 29, Diferen. It lists various market prices including interior and exterior series, amortizable series, and exchange rates for Paris and London.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marca lo siguiente: A las ocho de la mañana, 13° sobre 0. A las doce de la tarde, 22° sobre 0. A las cuatro, 20° sobre 0. La máxima fué de 23° sobre 0. El barómetro marca 708.—Variable.

CULTOS

Santo de mañana.—San Jerónimo, Santos Gregorio y Honorio, Obispos; Santos Victor y Antonino, mártires; Santa Sofía, viuda, y las Santas Virgenes F. Esperanza y Caridad.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Jerónimo, donde se celebrará fiesta a su Titular; por la mañana habrá misa mayor en la que predicará el señor cura y por la tarde preces y reserva.

En la Catedral misa conventual a las nueve y media.

En las parroquias habrá misa mayor a las diez con explicación del Evangelio. En la Capilla Real misa mayor a las once.

En la iglesia de religiosas de San Fernando sigue la novena a Nuestra Señora de las Mercedes, predicando el Sr. Lusarsola.

En la iglesia de religiosas de Góngora id. predicando los PP. Santonja y Casero. En San Millán id., predicando el Sr. Gonzalez Pareja.

En San Luis id., será orador el señor Calero.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora la Reina de Todos los Santos y Madre del Amor Hermoso en San Ginés.

Funciones para mañana

COMEDIA.—2.ª de abono.—A las 8 1/2.—(Don Tomás)—La reina. A las 4 1/2.—La tía de Carlos.

PARISH.—A las 9.—La Marsellesa. A las 4 1/2.—La tempestad.

MODERNO.—A las 9.—La Mascota. A las 4 1/2.—Los sobrinos del capitán Grant.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—La Tempranica.—A las 9 3/4.—El duque de La Africana.—A las 11.—La balada de la luz.—A las 12.—La Tempranica.

A las 4 1/2.—La vuelta al mundo, APOLO.—A las 8 3/4.—El barquillero.—A las 9 3/4.—El estreno.—A las 10 3/4.—María de los Angeles.—A las 12.—El barquillero.

A las 4 1/2.—Miss Helyett.

ESLAVA.—A las 8 3/4.—Viaje de instrucción.—A las 9 3/4.—La alegría de la huerta.—A las 11.—El último chulo.—A las 12.—El fondo del baul.

A las 4 1/2.—La alegría de la huerta.—El fondo del baul.—Caramelo.

CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—La celosa.—A las 9 3/4.—Cambios naturales.—A las 10 3/4.—La nieta de su abuelo.—A las 12.—La celosa.

A las 4 1/2.—(Función entera).—El turno de los partidos.—La feria de Sevilla.—Venus-Salon.—Los baños del Manzanares.

ROMEA.—A las 8 3/4.—Chateau Margaux.—A las 9 3/4.—Charivari.—A las 10 3/4.—¡Al agua, patos!—A las 11 3/4.—Toñuela la Galfa.

A las 4 1/2.—Los carboneros.—A las 5 1/2.—Charivari.—A las 6 1/2.—Los rancheros.—A las 7 1/2.—¡Al agua, patos!

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Dos magníficas funciones.—En ambas debut de los hermanos Freire y Ducat, terminando con la graciosa pantomima El zapatero y la lidia de un bravo becerro de casta por una cuadrilla de jóvenes aficionados.—En ambas funciones tomarán parte todos los artistas de la compañía.

IMPRENTA DE EL CORREO

IV

Un abordaje

Maese Gruff se levantó pausadamente, sacudiendo el polvo que cubría sus vestidos, tentó sus magullados miembros, y dijo:

—¡Qué diantre! Al fin ha sido hombre de bien; erei salir peor librado.

En seguida se echó de bruces sobre el antepecho de la ventana, a ver si podía percibir entre la obscuridad lo que iba a suceder entre el laird y Bob-Lantern, y puesto así, hablaba consigo mismo, diciendo:

—A fé mia, que Bob pagaría muy caro un ladrón que lo pusiera en guardia; pero después de lo ocurrido, no quiero hacer veces de perro, y ya que la casualidad presenta una ocasión de que se puedan salvar las pobres niñas, no se la quiero quitar... ¡Bravo, por Dios! Ahora sale la luna, y vamos a ver la caza muy bien.

Un viento Sudeste que barría las nubes blancas que cubrían el cielo, había disipado la niebla, y la luna se mostraba por intervalos casi iguales, para ocultarse otra vez y volver a aparecer pronto entre dos nubes. El Támesis, silencioso, en el que, reflejando los rayos de la luna, formaban millones de relucientes lentejuelas, extendía su ancha superficie al pie de la posada del Rey Jorge, viéndose a lo largo de él, confusamente escalonados en una y otra orilla, mil barcos de todas clases, y la huella en el aire del espeso humo de un vapor que acababa de pasar. Bob estaba más allá de las últimas embarcaciones ancladas en el espacio libre que ocupa la corriente, y el laird, por el contrario, seguía aún nadando por entre la multitud de barcos amarrados.

Era un nadador excelente, de forma, que cortando el agua con empujes regulares, iba ganando terreno con bastante

rapidez hacia la barca de Bob, que no teniendo ninguna desconfianza, bogaba despacio y sin apuro.

—Ya lo alcanzará, a fé mia —decía Gruff;—el agua y él se conocen de muy antiguo. Bien lo he visto yo; ¡qué buen tiempo aquél! Nadar por espacio de una hora en el Solway junto a su caballo, que de puro fatigado estaba ya casi sin aliento. ¡Ah, qué buenas cosas van a ver, maese Bob! Con sólo que el laird lleve algo que se parezca a un dínor, lo van a harpenear como a un salmon, y estará bien hecho.

—¡Qué es lo que estará bien hecho, mentecato?—dijo una voz áspera detrás de él.

—¡Estais aquí, mi buena amiga!—tartamudeó Gruff desconcertado.

—Aquí estoy, señor Gruff... ¡No te neis un átomo de vergüenza!... Sois mas cobardé que una liebre, ya lo veo. Decir que una pobre mujer como yo no ha de poder contar con su marido para que la defienda. ¡Y me hubierais dejado matar por ese furioso, maese Gruff!

—¡Oh, mi buena amiga!—volvió a repetir el huésped.

—Callad, ó por mejor decir, respondedme: ¿Ese viejo loco se ha echado al agua?

—Se ha echado al agua, sí, Baby.

—¿Para ahogarse?

Maese Gruff titubeó en responder, y por último dijo:

—Puede ser que se haya ahogado, Baby.

Mistress Gruff lo miró con desconfianza y le hizo dar una vuelta sobre los talones, tirando de él bruscamente para colocarse en su sitio en la ventana.

—El laird tiene raros caprichos—murmuró;—pero estoy por apostar a que antes de pensar en ahogarse le habría roto la cabeza a mi marido... Tenia en aquel momento los ojos de un demonio, y lo

bajó hasta el suelo. Entre tanto su mujer separó a las dos hermanas que estaban abrazadas, sin tomar ninguna precaución, porque sabía de otras veces que no había recelo de que despertaran, y tendió en el suelo dos sábanas, en una de las cuales envolvieron los dos esposos a Clary y la colocaron en una red que había en el extremo de la cuerda, especie de hamaca ó cama colgante, que por lo común no servía para los vivos. Tiró en seguida maese Gruff de una argolla de hierro que había clavada en las tablas del piso, en el sitio justamente de donde acababan de quitar la mesa, y levantó una pesada trampa que, rechinando sobre sus murgrientos g-zones, dejó abierto un boquete ancho y oscuro.

—¿Quién va allá?—preguntó él en voz baja.

—¡Camarada!—respondió desde abajo la voz de Bob, y al momento empezó a dar vueltas la polea y desapareció por el boquete el paquete blanco que contenía a la pobre Clary.

—¡No tan aprisa! ¡No tan aprisa!—dijo Bob-Lantern con inquietud.—¡A ver si me averiais esto, gran demonio! ¿Cuál de las dos es ésta?

—Al diablo si se me ha ocurrido ponerles un rótulo en la espalda—contestó Gruff con acritud—es la primera que me ha venido a las manos. ¿La habeis cogido ya?

—Esperad un poco, no seais imprudente, porque esto es cosa muy frágil, majadero... ¡Vaya, ya tengo segura a esta bella muchacha!... A la otra ahora...—y subió la cuerda.

En el tiempo que duró esta maniobra tuvo lugar mistress Gruff para envolver a Ana y tenerla lista para emprender a su vez el viaje; pero cuando la estaban colocando los dos esposos en la hamaca, se sintieron pasos por la escalera y apa-

reció en el umbral de la puerta el laird Angus-Mac-Farlane con su sembrío aspecto.

Aterrada al verlo mistress Gruff, saltó su presa, y como dejó en el aire la cabeza de Ana, se salió ésta fuera de la hamaca, y levantó al caer la punta de la sábana que la cubría y se esparció por el suelo su largo pelo suelto.

El laird no había subido porque hubiese sospechado ni lo más mínimo, ni menos por ningún movimiento de curiosidad, sino porque la propensión natural de su pensamiento lo arrastraba algunas veces lejos de las cosas de este mundo, como sucede con frecuencia a todos los iniciados en aquella endémica superstición de Escocia, que el gran novelista ha popularizado en muchos de sus escritos con el nombre de Segunda vista. Las desgracias y contratiempos de una tempestad ya pasada le hacían presentir para lo futuro otras desgracias y otros contratiempos, y de esto nacía en gran parte la perpetua mezcla de penas pasadas y dolores futuros, que alteraban su carácter hasta el punto de que los indiferentes lo tuviesen por maniático. Había, pues, ido a aquel sitio sin reflexionar, sin meditar, y sin más intención que la de ser aquel el sitio a donde tenía costumbre de dirigirse.

—Marchaos fuera—dijo al entrar;—dejadme, que quiero estar solo.

Mistress Gruff, en medio de su sorpresa, había conservado bastante presencia de ánimo para interponerse entre Ana y su padre, y ostentando una de sus más amables sonrisas, le contestó:

—Todavía nos queda un fardo por bajar, vuestro Honor, y al momento os dejamos libre vuestro cuarto.

El laird se fué entrando lentamente en él, demostrando la triste naturalidad de sus miradas que no veía nada de cuanto allí pasaba.

# Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000  
Marcos  
ó aproximadamente  
Pesetas 800.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especialmente:

1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	75000
2	Premios á Marcos	70000
1	Premio á Marcos	65000
1	Premio á Marcos	60000
1	Premio á Marcos	55000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premio á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	30000
1	Premio á Marcos	20000
1	Premio á Marcos	10000
16	Premios á Marcos	5000
56	Premios á Marcos	3000
102	Premios á Marcos	2000
156	Premios á Marcos	1500
4	Premios á Marcos	1000
612	Premios á Marcos	300
1030	Premios á Marcos	169
36053	Premios á Marcos	250, 200, 150, 148, 145, 100, 78, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.010 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital, incl. 58.890 billetes gratuitos, importa

Marcos 11.618.400  
ó sean aproximadamente  
PESETAS 19.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas. El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000, y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero: Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes de billetes de Banco ó sellos de correo, remitiéndolos por Vales declarados ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden, ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.  
1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituído. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Octubre de 1900

Valentin y Compañía  
HAMBURGO  
Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

## ANTÍDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS ES EL PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Corrige inmediatamente Inapetencia, Acidosis, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del méstruo, Váridos, Vómitos, Estreñimiento, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago. Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende: Arenal, 2; Soriano, 3; Luna, 6, y además en las principales boticas y droguerías de Madrid y de provincias, á 2 pesetas caja, de seis purgantes. Desde Valencia se envía certificado á todas partes, acompañando al encargo 2 pesetas 25 céntimos.

## Máquinas de vapor y dinamos

de los sistemas más perfectos para las instalaciones de LUZ ELÉCTRICA MOTORES reguladores de 80—100—120—200—y 250 caballos, horizontales y verticales, que pueden entregarse en el acto, viéndolos funcionar.

30 POR 100 DE REBAJA EN EL COSTE  
J. BATLLE Y COMP.º Gobernador, 24 y 26  
MADRID

**Severin Senator**  
Berin S. W. 12, Wilhelmstrasse 128 (Alemania)  
Fabrica de electricidad. Construcción, suministro é instalación de máquinas para alumbrado, transmisión de fuerza eléctrica, aparatos de telefonía y telegrafía, aparatos de todas clases para medir y registrar, fabricación de cables, especialidad en lámparas de incandescencia, artículos para alumbrado de todas clases, máquinas de vapor, encendedores eléctricos, reflectores, etc., etc. Se envían á todas partes del mundo ingenieros, montadores, etc., calculando económicamente los gastos ó según convenio. Dirección telegráfica, «Severin Senator, Berlin».

**Alambres** y cordones eléctricos, artículos de caucho, gutapercha **Perelli y C.º**, y amianto. Milán. Demolito social y fábricas en Milán, con sucursal para la construcción de cables submarinos en Spezia. Alambres y cables con aislamiento de caucho vulcanizado y por los demás sistemas más perfectos que se practican para instalaciones de alumbrado eléctrico por alta y baja tensión, telegrafía, telefonía y en general para todas las aplicaciones de la electricidad.

**Enfermedades nerviosas.** Curación cierta por — Jarabe Henry Mure. Se envía folio muy interesante á quien lo solicite de Henry Mure, en Pont-Saint-Espirit (Francia).

45 años de éxito siempre creciente. No más canas. AGUA SALLES. Este agua sin rival previene ó instantáneamente devuelve á los cabellos blancos y á la barba su color primitivo. Producto inofensivo. Resultado garantizado. — Salles, Fila, 28, rue Turbigo, París.

## El Pectoral de Cereza del Dr. AYER.

Para Resfriados, Tosas, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis Incipiente no hay remedio que se aproxime al Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Calma la inflamación de la garganta, destruye las mucosidades irritantes, suaviza la tos y predispone al descanso. Como medicina casera para casos fortuitos y para el alivio y curación del garrotillo, tos ferina, mal de garganta y todos los desarreglos pulmonales á que están expuestos los jóvenes, es de un valor terapéutico inapreciable.

## El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales. Las Píldoras del Dr. Ayer son Purgantes.

## Ibarra y Compañía SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla. Servicio quincenal con Bayona y Burdeos Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

## SANDOW'S

Es el aparato más sencillo y completo de gimnástica doméstica que se conoce hasta el día. E. Molina. Colón, 44, Iran.

## “Los Tiroleses”

EMPRESA, ANUNCIADORA Rápidas propagandas, ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS Grandes descuentos á los anunciantes ANUNCIOS en Teatros, Vallas, Medianerías y sitiosajos. Esquelas de defunción y aniversarios. Pídanse Tarifas á las Oficinas: CONDE DE ROMANONES (antes Barrionuevo) n.ºm. 7 y 9 entresuelos. MADRID.

## Esquelas de defunción

Se admiten en la Administración de este periódico, Libertad, 29, hasta las seis de la tarde.

## Agua Léchelle

HEMOSTÁTICA. — Se receta contra los flujos, la clorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espasmos de sangre, los catarrros, la disentería, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos. — El doctor HURTELoup, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de flujos uterinos y hemorragias en la hemostasia tuberculosa. DEPÓSITO GENERAL: Rue Saint-Honoré, 165, en París. ©

## DE INTERÉS A LOS VINICULTORES

Acaba de poner á la venta la casa editorial de Rivas Moreno la célebre obra sobre elaboración de vinos tintos y blancos del eminente Ottavi. Este libro, que está considerado como el más notable que hasta ahora se ha publicado sobre vinificación, trata todas las cuestiones que se relacionan con asunto de tan vital interés para nuestra riqueza nacional, con tal acierto y maestría, que no hay duda que no aclarará idea nueva que deje de exponerse con claridad y competencia notoria.

La obra de Ottavi tiene numerosos grabados y más de setecientas páginas, y á pesar de esto y del gusto con que está editada, sólo cuesta 8 pesetas ejemplar en todas las librerías de España.

## COLLEGE FRANCAIS DE DEMOISELLES

Subvencionado por l'Alliance-Française. Los nuevos cursos empezarán el 1.º de Octubre. Cursos especiales de inglés. — FORTES, 1. Se vende papel viejo para envolver, en la Administración de este periódico.

## COLEGIO CLÁSICO-ESPAÑOL

1.º y 2.º enseñanza. 30 años de existencia. 15 profesores; sistema Froebel; patios de 3.000 metros; fronton; record; veranean los alumnos en su quinta ad hoc (Avila). Dr. L. Gomez, pbro. Serrano 23

## MANTAS Y COLCHAS

desde 4 reales á 400. Mantas de viaje y de pechera para caballos, desde 16 reales. — Descarga, 26, almacén.

## COLLEGE DE LA SOCIETE FRANCAISE

Los nuevos cursos de 1.º y 2.º enseñanza francesa y los cursos especiales de francés y de inglés para adultos, empezarán el 1.º de Octubre. Pídanse reglamentos. Calle San Miguel, 3.

## AGENCIA DE RICARDO STORR

ANUNCIOS para todos los periódicos POSITIVA ECONOMIA ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIO COMBINACIONES ESPECIALES para anuncios con grandes ventajas para los señores anunciantes. TARIFAS DE PRECIOS, se envían gratis á quien las pida á las Oficinas: Calle de San Miguel, 21 duplicado, segundo, doña — TELEFONO 605. MADRID —

—Deja correr, maldito, deja correr!— dijo entre dientes mistress Gruff volviéndose hácia su marido que estaba como petrificado.

—Haced venir un coche— repuso el laird—cuyas ideas parecia que se volvían á fijar en las cosas de la vida; porque quiero ir á Cornhill á ver á mis hijas.

—Cuanto se alegrarán las pobres señoritas!—se atrevió á decir la huésped, y volviéndose á su marido añadió:—¿quieres soltar la polea, miserable?

Mas el huésped seguía helado de espanto, porque aunque era un bribon desalmado, le faltaba mucho para igualar á su mujer, pues la presencia de aquel padre al lado de sus dos hijas sacrificadas, le inspiraba un horror terrible y un espantoso miedo al mismo tiempo.

El laird habia entrado ya hasta el centro del cuarto, y solo lo separaba de su hija, que estaba colgada sobre la trampa, el espacio que ocupaba mistress Gruff; pero esta era mujer serena y de cabeza, y en medio de aquella gran crisis conservó toda su sangre fria y midió con una ojoada la situación.

Sin hacer cuenta de su marido, que de nada le podia servir, calculó hasta qué punto le convenia aprovecharse de la preocupación crónica del laird, y combinó la parte de atrevimiento con la de prudencia.

En una palabra, arregló uno de esos planes rápidos, cuyo mérito consiste en su vulgar sencillez, y que ya le sirven á una mujer para poner á su marido en la deplorable posición mencionada por el salmista, *Oculos habent, et non vident*, ya á un diplomático para escamotear una provincia, ya á nuestro Wellington para ganar una batalla.

El cuarto estaba alumbrado por una sola vela que habia quedado sobre la mesa, pero la luz volvia á dar de lejos y

perpendicularmente sobre el rostro de Ana; por manera, que si el laird daba un paso más se encontraba cara á cara con su hija. Gruff estaba pálido como un muerto, y la mujer en este momento decisivo agarró la cuerda de la campana y tiró de ella con toda su fuerza; al ruido que hizo, el laird, por un movimiento natural, levantó la cabeza para ver de qué procedía, y entretanto, mistress Gruff dió un brinco y apagó la vela.

El cuarto quedó entonces en completa oscuridad; pero un grito terrible profirió por el laird, probó que á pesar de lo rápido de la acción de mistress Gruff, la vela habia alumbrado lo bastante para que aquél se apercibiera de lo que pasaba.

En efecto, el último resplandor de la luz le presentó á Angus el rostro de su hija, y aunque su duración fuese de la vigésima parte de un segundo, la vió pálida, desgredada y tendida sobre la trampa, y sintió en su corazón un dolor tan agudo, que se le doblaron las rodillas y estuvo á pique de caer sin sentido. Entonces se dilataron sus pupilas como si se hubiera esforzado por ver todavía, y arrastrado al fin por su habitual propensión hácia todo lo maravilloso, sospechó si habria sido aquello alguna vision, y en tal caso, ¿qué le anunciaba? un gran peligro, sin duda.

Con esta idea dirigió sus pasos, no hácia la pobre Ana, sino hácia la puerta, para ir al momento á Cornhill y preservar á sus hijas del peligro que imaginaba.

Mistress Gruff, aunque por el pronto se desconcertó con el grito del laird que indicaba haber sido inútil su estratagemá, se repuso pronto y cobró ánimo al ver que éste permanecía inmóvil, y se fué otra vez á la trampa, arrancó á su marido la cuerda de las manos, dejó correr

la polea, y Ana cayó como una masa inerte en el fondo de la lancha.

—¡Ira de Dios!—exclamó Bob, que se habia estado quieto, suponiendo que arriba pasaba algo extraordinario—ese bárbaro de Gruff la echa como si fuera un lío de trapos.

—¡Boga!—le dijo mistress Gruff con viveza, y cerró con estrépito la pesada trampa.

Este ruido estremeció violentamente á Angus Mac-Farlane, y le inspiró el sentimiento de la realidad, y lanzándose hácia el sitio en que creia haber visto á Ana, exclamó:

—¡Hija mía! yo he visto á mi hija.

—¡Vuestra hija!—replicó la huésped riendo á carcajadas;—escuchad, maese Gruff, el laird dice que ha visto á su hija.

—El laird ha visto á su hija—dijo maquinalmente Gruff.

Mac-Farlane empezó á buscar á tientas por el cuarto, y no hallando más que el suelo, dijo imperiosamente:

—¡Luz! Traedme luz al instante.

—Con mucho gusto, Vuestro Honor; no hay necesidad de que os incomodeis por eso—contestó mistress Gruff, y salió y encendió la vela en el farol que alumbraba la escalera.

El laird escudriñó con la vista por todas partes, y se apretó la frente con ambas manos, y mistress Gruff se empezó á sonreír, y dijo con mucha afabilidad:

—Vuestro Honor se ha quedado dormido abajo al lado del fuego; ¿habéis tenido acaso algun mal sueño?

—Yo he visto—contestó Angus afligido—y he visto bien; no me he equivocado... ¡era ella!... ¡dormida!... ó muerta!

vantándose con energía echando fuego por los ojos, exhala un profundo suspiro, y exclama con voz exánime:

—¡Y también Claryl ¡ambas á dos!... ¡Las dos á un tiempo!...

Era tal la ira que brotaba de los ojos de Angus, y tan aterrador el aspecto de su semblante, que mistress Gruff huyó temblando, y abandonando á su marido á merced de la Providencia, trató de evadirse cerrando tras de sí la puerta del cuarto.

Angus se dirigió lentamente al huésped, le echó mano al pescuezo y lo derribó al suelo como si fuera un chiquillo.

—¡Perdon! perdon!—dijo éste medio muerto de espanto.

Angus, apretando los dientes, pronunció en tres tiempos estas palabras:

—¡Ellas... están... muertas?

—No, Vuestro Honor, no; os lo juro por mi vida—exclamó Gruff—han tomado ópio... esto es todo lo que hay.

El laird arrancó de su pecho un profundo suspiro, y le dijo:

—Escucha; si mientes, vas á morir á mis manos; ¿á dónde las llevan?

—¡Por el nombre de Dios, que no lo sé!—respondió Gruff.

Angus lo llevó arrastrando hasta la ventana, bajó el bastidor, y Gruff le dijo:

—¿Veis aquella góndola?

Bob se habia retrasado, porque se quiso asegurar de si estaba ó no averiada su mercancía, y la lancha apenas estaba á cuarenta brazas de la ventana, y Gruff, señalándosela con el dedo, añadió:

—Vuestro Honor, allí dentro de la barca están.

El laird se subió sobre el antepecho de la ventana, y se arrojó al Támesis.